

Verantwortlicher:
Dr. Martin Schoser
Geschäftsführer
Tel.: 02 21 / 3 56 54 56 10
Fax: 02 21/ 25 67 63
E-Mail: schoser@lag-kefb-nrw.de

Köln, den 07.12.2022

Weiterbildung braucht Vorfahrt! Katholische Erwachsenenbildung fordert die Umsetzung der Beschlüsse aus dem Koalitionsvertrag

Köln. Die Katholische Erwachsenenbildung (KEB) in Deutschland zeigt sich enttäuscht über den Stand der Umsetzung der Vorhaben aus dem Koalitionsvertrag. Ein Jahr nach der Veröffentlichung steht die Umsetzung der beschlossenen Vorhaben im Bereich Erwachsenenbildung noch aus. „Weiterbildung braucht Vorfahrt“, kommentiert Wolfgang Hesse, Landesvorsitzender der LAG KEFB in NRW e.V. und KEB Bundesvorstandsmitglied „Im Koalitionsvertrag hat uns die Ampelregierung vielfältige Unterstützung zugesagt. Es muss jetzt endlich etwas passieren“, so Wolfgang Hesse weiter. Vor allem das Förderprogramm in digitale Infrastruktur, ähnlich dem Digitalpakt Schule, werde vor Ort in den Bildungseinrichtungen dringend gebraucht. Ebenso wichtig sei für die Katholische Erwachsenenbildung der versprochene Erhalt der Umsatzsteuerbefreiung. „Hier fordern wir eine eindeutige und rechtssichere Klarstellung, auf die sich die Einrichtungen berufen können“, betont Wolfgang Hesse. Die Katholische Erwachsenenbildung verweist auf die neuen Herausforderungen, vor denen sie seit Beginn des Ukraine-Kriegs steht. „Die Aufrechterhaltung unserer Angebote wird in den letzten Monaten immer kostenintensiver, zugleich fehlen die Refinanzierungsmöglichkeiten. Das Grundrecht auf Bildung und lebenslanges Lernen drohen auf der Strecke zu bleiben“, so die ernüchternde Bilanz von Dr. Martin Schoser, Geschäftsführer der LAG KEFB in NRW e.V..

Die Stellungnahme der KEB „Die Ampel auf Grün schalten!“ ist als Anlage beigefügt.

Die Katholische Erwachsenenbildung ist die zweitgrößte Anbieterin allgemeiner Weiterbildung in Deutschland. In der Bundesarbeitsgemeinschaft sind bundesweit über 500 Einrichtungen vernetzt.

Für uns ist Bildung eine Voraussetzung für ein gelingendes Leben und mit unseren Angeboten stärken wir das Vertrauen der Menschen in sich selbst und in andere. Wir sind davon überzeugt, dass sich Gott in jedem einzelnen Menschen zeigt und deswegen begegnen wir allen Menschen mit Wertschätzung, Aufmerksamkeit und Respekt.

Die KEB Deutschland – Bundesarbeitsgemeinschaft e.V. vertritt die Interessen der Katholischen Erwachsenenbildung in Politik, Kirche und Gesellschaft. Wir stehen im Austausch mit anderen Bildungsträgern, beteiligen uns am wissenschaftlichen Diskurs und gestalten Weiterbildung in Theorie und Praxis. Wir setzen Themen und entwickeln Standards.

Gemeinsam machen wir uns stark für Bildung, die Sinn stiftet und Perspektiven eröffnet.